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新长征路上的“摇滚”青年
! 吴小愚

作为一名职场新人，收入低、
消费高，如何积累自己的财富，开
源节流恐怕是最好也是唯一的办
法哦。
小鱼儿是个活泼的女孩! 人漂

亮，头脑灵活，口才好。毕业后，小
鱼儿顺利成了一名外企职员，现在
底薪 "#$$元，别看钱不多%可如果
业绩好月底都有奖金 ! 工资总在
&$$$元。虽然小鱼儿自开始工作就
有较高水准的收入，但是她花起钱
来大手大脚，往往还未到月底，就
已经囊中羞涩。

所以建议小鱼儿一定要节流，
首先需要从一本账簿一支笔做起。

首先要学会记账，将每个月的
开支明细记录下，到了月底进行分

析，哪些可以改进省钱，哪些可以
取消，哪些用得不够合理。

小鱼儿喜欢购物，但是消费也
是门技术活，购物时要货比三家，
特别是在购买大件商品时尤其要
考虑物有所值、物尽其用，消费时
还要多听取专业人员的建议。另
外，购物不能只顾眼前，要作长远
考虑。例如在购买电子产品时，要
考虑到产品的更新换代频率。

交通费可是不小的支出，不要
出门就靠手一招，让出租带你到达
目的地。出门前可以在网络地图上
查好交通线路，或与周围同事一起
拼车。

小鱼儿年轻有活力，除了传统
的方式也可以通过自己的方式省

钱，有时利用好网络免费资源照样
省钱，现在论坛、网站五花八门，资
料、软件、电影、歌曲、报纸、杂志应
有尽有，“只有你想不到的，没有你
找不到的”。淘宝二手货也能为节
流加把力。

小鱼儿压力很大，无暇分身开
辟投资天地。实际上%每个人的财富
都是由小到大、循序渐进的过程，
现代人除了终身学习更要终身理
财，每个月的收入哪怕再少，只要
理财不懈，也能像滚雪球一样，早
日达到财务自由。

建议小鱼儿将理财资金分成
多份，应对不同的需求。准备应急
金是必须的。'到 &个月的生活费
用资金最为适宜，可以存银行定、

活期存款，以备不时之需。货
币基金可用来打理日常资
金。发工资后，将不用的款
项转为货币基金。货币基金
手续方便，流动性强，收益
是活期储蓄很好的替代品。
除了这些可以通过投资基
金、股票、期货、外汇等来进
行投资。

如果小鱼儿将理财规划
安排妥当了，千万不要忘了
健康和自身职业培训的规
划。合理安排保持健康的
开支，将医药费化为运动
健身费。还可以买些医
疗、意外、养老等保险，防
患于未然。
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初回到国内! 在创维的日

子!其实也和创业无异!只可惜
当时互联网与家庭终端相结合
的客观大环境尚未形成! 这样

的开创性事业只能作为后人的

铺垫" 但其中所收获的教训和

经验王涛如今依然对创维心存
感激"

来到阿里巴巴!致力于这

一轮中国软件业的创新与革

命!王涛认为现在的时机是对

的" 但对于所有的创业者来
说! 总要经历黎明前的黑暗!

这个时候! 一定要像红军一

样!不怕流血牺牲!但也要集

中优势兵力! 既团结又斗争"

要懂得历史!也要有参悟到未
来的预见力" 一手拿#毛选$!

一手高举互联网大旗!王涛相

信自己会成功%

! 小橘子

信用卡进入我们的
生活并不是很久远的事
情，而它进入我们市场
的加速度却是来势汹
汹，不可阻挡。每个硬币
都有两面，人们对待信
用卡的态度也一样。
如何处理好信用卡

的利弊，这是个值得学
习的问题。如何用信用
卡去赚钱，更是一个值
得借鉴的好主意。你不
相信么？你觉得我在痴
人说梦？一起去分享一
下台湾地区“卡神”少女杨蕙如的理
财经验故事吧。看看她的故事里，有
些什么值得借鉴的。
故事是这样开始的。
台湾地区电视购物频道“东森购

物台”推出了一项优惠活动，使用信
用卡购买“东森礼券”，预付 ()*元新
台币，就可买到 +万元的礼券，如果
礼券一年到期没有用掉，可选择兑换
+万元等值支票或换 +万元等值提
货券，再加 "###元购物折价券。
而与此同时，台湾地区中国信托

商业银行推出优惠政策，客户只要每
月预付 ,##元会费，即可享有刷卡消
费红利点数 ,倍的优惠，外加千分之
二的电信回馈金。
这两条线索被从小就很会安排计

算、过日子的杨蕙如掂量出了分量。
于是她就开始行动了。
她首先用信用卡购买了 &##万

元“东森礼券”，然后把这些礼券转
卖给亲友。这些亲友在网上拍卖，杨
蕙如又在网上刷卡买回。这个过程
看似多余，却抓住了其中两方面的
优惠政策，赚得了好处。
一方面，杨蕙如获得了电视台

方面给出的各种优惠，而更重要的
是，她的信用卡红利点数迅速累积
到 ,##余万点，另外，她又用那银行
给出的 ,##余万点兑换了市价 *万
元的长荣航空公司头等舱机票，又
以半价的价格在网上出售。

以这样的方式，杨蕙如短短两
个月获利上百万元新台币。当然，
在这个过程中，她一直都很维护自
己的信用，一直保持着良好的信
用，借钱、还钱，不停地增加着自己
的信用额度。

杨小姐只不过做了一番“套
利”。理论上讲，套利一般特指期货
市场上的参与者利用不同月份、不
同市场、不同商品之间的差价，同时
买入和卖出两张不同类的期货合约
以从中获取风险利润的交易行为。
说白了就是在市场上寻找定价错误
的机会，采取低买高卖的方式获得
差价收益。
杨蕙如的这种细心发掘“套利

空间”的思路值得广大信用卡持卡
人学习。

" 不管你用多少张卡!永远记
得!在使用卡的过程中!你的完美的
信用就是最好的财富"

" 要永远相信自己的理财实
力" 听上去复杂的事情想清楚了其
实很简单"靠一台电脑!一根网线和

刷卡!你就能实现自己的理财梦想"

"要善于把自己所了解的知识

和优惠政策!巧妙结合在一起!让
信息得到充分的运用!从
而得到最划算的结果"

"投资理财的
方式可以多种多
样! 尝试同时投
资两种! 获得其
中的好处"

" 我们当
然不提倡每个人
都变成这样的
卡神!但是动动
脑筋! 你就会
从现在卡奴的
状态中解脱出
来!更加主动地
掌握你手中的
理财方式"

!""#年! 马云投资数亿元
组建&阿里软件$!把信任与机
会的橄榄枝伸向了这位前金山
软件首席技术官%

他外表沉稳!内心却很&摇
滚$% 事业蒸蒸日上!家庭幸福美
满的他最欣赏最想拥有的竟然是
法拉利的赛车!希望有一天能在
赛道上体验一把时速 !$"公里
的风驰电掣%少年初长成的他!顶
着南大少年班&神童$美誉赴美求
学!最初艰难的打工经历奠定了
他自信人生的基础% 他喜欢读毛
选!喜欢用红军的精神激励自己
和团队!他相信有这样一支团结
严肃紧张活泼的队伍一定可以建
设一个专业领域的&新世界$%

王涛! 阿里巴巴集团资深
副总裁兼阿里软件总经理'国
家电子商务标准化总体组副组
长! 参与制定国家电子商务领
域的多项标准! 致力于中国电
子商务标准化的早日实现"

有一类人，当他的生活趋向安
逸的时候，他骨子里的那份所谓的
“摇滚精神”就开始不安分起来，这
一点想要“打碎”的精神，永不满足
的精神会一天比一天强烈，让他会
按捺不住地要大步走向一条完全不
知道结果的新路。都说做技术的人
沉闷，其实未尽然。若没有一颗渴望
突破的奔腾的心，怎能研发出创新
的技术来改变世界？
接到马云的帅令那一刻，王涛

立刻觉得内心的激情再次点燃了。
阿里软件所要做的 -..- 是 -/01!

2.345.65.56437894:软件即服务;的简
称，它是一种通过 <=143=41提供软件

的模式，用户不用再购买软件，而改
用向提供商租用基于>4?的软件，
来管理企业经营活动，且无需对软
件进行维护，服务提供商会全权管
理和维护软件。这种模式最早来自
美国，与微软的 @874战略有相同之
处，但在国内尚无成规模地实现过。

中国的 ABC推行了那么多年，
但是对于众多构筑了中国商务金字
塔底端的中小企业而言，企业的信
息化进程其实依然处于未启蒙状
态。而阿里软件大胆地将自己的战

略目标定在了服务规模在 (##人以
下的中小企业。这很有些“小生意，
大买卖”的味道。

就目前的调研来看，+*D#万国
内中小企业中，最多只有在客户关系
管理、库存管理、财务等方面运用单
个软件，真正使用集成软件一体化管
理的则非常少。而王涛带领他的团队
开发的这套 -..-系统提供的是一种
租赁式的服务，超越了单一的技术的
范畴，甚至可以称作是软件行业的一
种商业模式。企业可以根据自己的需

求，选择不同的服务套餐，只要有可
以连接因特网的载体，就可以完成企
业对电子商务、企业管理、办公自动
化、即时通讯等所有有需求的管理，
并能实时将企业的业务流、资金流、
信息流和物流与阿里巴巴网络平台
完成对接。提供一套针对性强、性价
比高、简单易行的软件，真正降低中
小企业的成本，在王涛看来，就是自
己现在的使命所在。
“看起来，我们直接服务的是中小

企业，但他们的上游就是规模级数增
加的中型、大型企业。这不就是一种
‘农村包围城市’的战略吗？”王涛显
然对目前自己从事的事业充满信心。

新“农村包围城市”

开车追求速度，平时最喜欢的运
动是高尔夫，这快与慢，动与静其实
都需要一种稳定自信的心态。在王涛
看来，一个人首先要有自信，自己相
信自己的情况下才会发挥最佳的状
况。王涛觉得自己是个竞赛型的选
手，也最吃激将法。越是别人不看好
的时候，他越有做好的动力和欲望。

( 个小时分解 (+# 只冷冻鸡，
并且要头归头，脚归脚，翅膀归翅
膀，分门别类。这样的活儿，再好的
大师傅恐怕也要摇头。+(岁的王涛
做到了。
在南京大学少年班获得计算机

软件学士学位后，王涛在扬州工学
院做了一阵讲师，底下的学生都比
这个还带着孩子气的老师大。学计
算机的考托福去美国，算得上是一
件顺理成章的事儿，到了得克萨斯

州，“神童”光环彻底褪尽，和大多数
早期的留学生一样，本来在家衣来
伸手饭来张口的大男孩不得不在课
余到一个香港人餐馆打工。

那时候和王涛一起打工的有一
个墨西哥人，比王涛高一个头，壮得
很。美国人最喜欢吃鸡，老板叫他们
每天要做的第一件事就是处理那些
冷冻鸡。鸡翅是鸡翅，鸡头是鸡头，胸
脯的肉就是胸脯的肉，切下来放在不
同的地方。一开始做的时候，一小时
王涛能完成 '#只鸡，墨西哥人身高
体壮，一小时能够做 ,#只鸡；但老板
对他们的要求是每人每小时 (+#只。
这代表了一刀下去必须在关节的地
方，如果到了骨头上，刀就卷刃了。有

一天他连着做了 ,个小时，骑车回去
的时候都睡着了。那时，王涛每天回
到租的房子的时候，都会让那个墨西
哥人炒两个菜带回去给室友吃。那天
他摔倒以后，只剩下半盒带回去了，
这件事成了后来他们回国后，每次
见面必说的一个笑话。最后，'#秒
钟解完一只鸡，“彼节者有间，而刀
刃者无厚；以无厚入有间，恢恢乎其
于游刃必有余地矣”，墨西哥人还是
败在了小时候背诵过《庖丁解牛》的
中国人王涛的“刀下”，尽管那不过
是一把最普通的刀而已。
而对王涛来说，从那以后，他就

如同完成了一次新生。从那以后，任
何情况下，他都是一个非常自信的

人。他相信，没有什么事情是做不到
的，只要把自己放在背水一战的位
置就好了，总能找到其中的规律，以
无厚入有间。
事实上，不久王涛就找到了另外

一份和专业有关的工作，不用再“解
鸡”了。由于比同学先有了做项目的
经历，在获得美国得克萨斯州立大学
计算机科学硕士学位后，王涛顺利地
进入了“程序员的天堂”微软，从普通
的程序员到软件开发经理，主导并参
与了 >8=E/26 F4E8.、C/9G41CH、F-

-I449J等部门的重点研发项目，拿
了绿卡，买了房子，换了很多辆车，结
了婚、有了 +个孩子，当生活只能用
富足和安逸来形容的时候，回到本文
的最开头，这个“摇滚青年”内心的
“不安分”因素开始作祟，让他在
+$$$年带着全家回到了国内。

美利坚之“庖丁解鸡”

职场新人该如何开源节流
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!卡神的启示"

白领焦点

财富人物

#卡神$少女杨蕙如


